

LLANA DE AFUERA, N.º 4, SEGUNDO PISO, BURGOS. Se suscribe además en la Farmacia de Barriocanal, calle del Cid, número 17, y Lain-Calvo, 1.º; en la Imprenta de Agapito Díez y Compañía Huerto del Rey (ó la Flora), número 21, en la del señor Rodríguez Alonso, pasaje de la Flora, y en las librerías de Avila, Plaza Mayor, número 41, señora viuda de Herce, calle del Mercado, número 18, y Sagredo Oribe, Plaza Mayor, número 22.

No más aceite de hígado de bacalao,

por que su sabor repugnante y la pesadez que ocasiona en el estómago dificultando las digestiones, hace que en muchos casos en que se halla muy indicado, no se haga uso de él sobre todo si son niños los que deban tomar este medicamento.

Jarabe tónico yodo-ferroso de Escolar

Además de salvar todos estos inconvenientes y poseer las virtudes del mejor aceite de hígado de bacalao, tiene la incomparable ventaja de que su sabor es en extremo agradable, así es que, puede tomarse hasta por las personas de paladar mas delicado, y los niños desean que llegue la hora de su administración, porque les causa un verdadero placer el tomarlo.

Por otra parte, como la base de nuestro Jarabe son los aceites amargos, hace que, estimulando el apetito, como mejor el enfermo, la asimilación se verifique perfectamente y por consiguiente se les vea mejorar de día en día, volviendoles la animación y el buen color, que son los signos mas seguros de un verdadero restablecimiento.

Precio, 3 pesetas frasco.

Farmacia de Escolar, Plaza de Prim, 19, calle de Santander, 2.

BURGOS.

La modista de Sombreros Juana

monreal, que vivía en la calle de Lain-Calvo núm. 31 segundo, se ha trasladado a la calle de la Paloma núm. 27 entresuelo.

Casas de venta en Búrgos. Se

hacen proposiciones referentes a las casas números 48 y 50 de la calle de San Juan; las condiciones pueden verse en la librería de don Fernando Monterrubio, Plaza Mayor, 55.

Máquinas de coser y de preci-

ón. Se componen y restauran dejándolas como nuevas. Calle de Lain-Calvo, número 34, principal.

Se dan lecciones de francés,

de gramática y humanidades por el respetable profesor D. José Lecda Diaz, Avellanos, 3, 2.º

Se vende en el comercio SINGER de la 4.ª planta.

Aviso.—Miñones de Vizcaya.

Los que deseen construir vestuario para este cuerpo pueden presentar proposiciones el mes actual, bajo las condiciones que se remitirán al que las pida.

Bilbao 16 de Enero de 1886.—El primer jefe, Emilio F. Arellano.

Relojería de la Merced, Anti-

gua de Quintanaortuño.—En esta hay surtido en toda clase de Relojes, se dan con mucha equidad. Se hacen toda clase de composturas con una tercera parte de economías todo garantizado. Se admiten suscripciones de Relojes de sala por el ínfimo precio de 3 a 5 pesetas anuales, y se hacen reparaciones a domicilio.

Almoneda de libros.—Gran

ocasión para hacerse por poco dinero con una magnífica colección de obras modernas instructivas y recreativas. Se venden dos grandes tomos de «La Ilustración Artística Española» perfectamente empastados comprensivos de los números todos que se publicaron de los años 1882 y 83; con cuatro más de tamaño menor que servirán con mucha suscripción titulados: «Europa Pintoresca» «Leyenda del Cid.» «Nuestro Siglo.» «Alemania.»—Id. otros dos tomos de «Galería universal de biografías y retratos.»—Id. uno más de «Estudios sobre la humanidad» por Laurent, publicado por Salmerón y Angel Fernandez de los Rios.—Id. otros cinco de «Historia General de España» por Laurent suscripción moderna con magníficos grabados.—Idem otros dos de «Luchas políticas del siglo 19» por Fernandez de los Rios.—Id. «Los miserables de Victor Hugo» y varias otras novelas.—El que desee adquirirlas todas ó algunas preguntará en la Imprenta de este periódico, donde le dará razón.

En la Sombriería de Victo-

riano Bedoya, Plaza Mayor, núm. 50. Se necesitan dos chicos, que trabajen en gorras de paño.

Por conveniencia de su due-

ño se vende toda la herramienta, suficiente para 16 plazas, y el material de una antigua y acreditada Ebanistería de esta Ciudad. En esta Imprenta informarán.

Quinto domingo del mes.

AVISO IMPORTANTE.

Durante la ausencia del Director y propietario de este periódico

D. Jacinto Ontañón, queda en cargada del cobro de anuncios y suscripciones de fuera de la capital, la gerencia de la Imprenta de este periódico, Huerto del Rey, 21, á donde se traslada la administración.

Todos los recibos serán firmados por D. Agapito Díez y Compañía y sellados con el del administrador. Las reclamaciones deben dirigirse al mismo sitio.

Todo pago hecho en otra forma, y abonado fuera de la orden indicada, será nulo y de ningún valor.

Suplicamos encarecidamente á los señores suscritores de fuera de Búrgos y á los anunciantes de fuera y dentro de la capital, se sirvan tener en cuenta esta, para nosotros, importante advertencia.

Con los de la Capital no corre este aviso.

SINFONÍA.

—¿Señor, señor?

—Qué ocurre.

—Que estoy muy contento, muy alegre y archidivertidísimo.

—Me alegro, hombre, me alegro de ese tu placer y contentamiento.

—Gracias, muchas gracias.... ¡y olé y viva mi tierra!

—Pero ¿te ha tocado la lotería para hacer esos aspavientos?

—Mejor aún; mucho mejor.

—¿Te ha colocado el gobierno?

—¡Valiente cosa! Más, mucho más.

—¿Te ha elegido el pueblo para algún cargo honroso?

—Vaya, hombre, vaya.....

—¿Te casas por ventura?

—Remuchísimo mejor.

—Mira, *Martin*, con dos mil de á caballo, termina ya, que me tienes impaciente.

—Pues, nada; que he leído en un cofrade que vá á haber toros.

—¡No sé como me contengo y no te arrimo un batutazo! ¡Zascandil que tu eres y toda tu casta! ¿Y eso lo pones por encima de la fortuna, de tu bienestar y de tu popularidad? Si no mirara que te he criado á mi lado y que estamos en este sitio, ya te habia de hacer sentir todo el peso de mi indignación... ¡Toros, toros.... esa y otras chulerías por el estilo, es lo que mas les agrada á esta generación de cucarachas....!

—Perdone usted, señor, si acaso le he ofendido mi mal reprimida alegría, pero, no lo puedo remediar, yo tengo sangre torera.

—Lo que tu tienes es muy poco juicio y menos sentido común

—¿Qué quiere usted! En diciendo que veo un *morucho*, aunque sea pintado, se me alborota el cerebelo y ya me figuro verme en la plaza corriéndole una larga.....

—¡Yo si que te voy á dar una corta, como no te contengas....!

—¿Pero qué culpa tengo yo que el municipio lo haya acordado así, y veamos en las ferias de San Pedro unas corridas que den las todas en Búrgos?

—Mira no seas embrollón y no te me vengas con cuchufletas por el estilo.

—¿Embrollón? Aquí tiene usted *La Opinión* que no me dejará mentir.

—Pero ven acá, atolondrado, ven acá y escucha, si puedes. ¿Cómo quieres tú que haya corridas en San Pedro si esos picaros consumos nos van á dejar sin camisa? ¿De donde diablos van á salir los cuartos para celebrar las fiestas? De ti, y de otros pela-ruecas de tu orden, que no teneis sino ruido en la cabeza, poca aprensión en la lengua y viento en los bolsillos?

Mejor hariais en discurrir un buen medio para mejorar las escuelas municipales que se derrumban, y en no dejar de la mano al municipio para la creación de las de Artes y oficios....

—Todo se puede hacer, señor, si la madeja no se enreda.

—Como seas tú y todos los de tu ralea los encargados de desenredarla, función hay para rato.

—En lo que respecta á los consumos aun está la pelota en el tejado, pues no creo al gobierno tan testarudo que pidiendo la friolera de ciento veinte y tantos mil duros, crea que si los administradores él los vaya á sacar; no digo teniéndolo al frente á don Pepito, sino aunque traiga para conseguirlo á todos los *Pe-pazos* juntos.

—¿Tajada que agarra el lobo....

—Además que el comercio y la industria unidos pueden muy bien dar las corridas sin perder un real, y á poco que arrime el hombro el municipio....

—Si, si, ya te entiendo, señor *Facilitas*; tu lo que quieres es que haya ferias, hágalas quien las haga y húndase quien se hunda. Pero no conoces, desdichado, que el municipio no puede armar el hombro ni la cadera ni nada, si le quitan los medios de vida que tiene y tendrá que decir al gobierno —«Ahí queda eso, y mande cuatro cabos de escuadra que representen al pueblo.»

—¿No conoces que dignamente no puede consentir tamaña burla y la que se hace del pueblo que le ha elegido?

—¿No conoces que ha de herbir la sangre en las venas de los burgaleses y no estaremos para bromas, sino para veras y muy veras?

—¿No conoces que esta es una injusta provocación á una ciudad sensata que ha de responder de alguna manera y no con funciones de fuegos artificiales y otras garambainas.

—Yo, señor....

—Tú á callar y á ponerte del lado del pueblo en todo y por todo, que si algún día se puede, ya tendremos, no digo toros, cañas, torneos y encantamientos.

—Pues lo que es yo no pierdo la esperanza y ¡qué se yo! parece que me da al corazón que todo se ha de arreglar al fin y al cabo.

—Si, hijo, si; como lo de Caparrota el ensogado.

Caridad cristiana.

Sr. Director de EL PAPA-MOSCAS.
Muy Sr. mio: he visto en su ilustrado periódico,

como igualmente en otros de la localidad, la descripción verídica que usted hace del espantoso y aterrador incendio, que tubo lugar en esta población la tarde del 15 del actual, en la oficina de farmacia del Sr. Balboa; por ser de justicia hay que convenir que las personas, sin distinción de clases, que acudieron al lugar del siniestro, hicieron cuanto en lo humano es posible para sofocar el voraz incendio y socorrer á los vecinos de la casa incendiada é inmediatas que se hallaban en inminente peligro, consiguiendo en gran parte su humanitario deseo, y que sin su espontáneo y caritativo arrojo hubieran acaecido mayores sucesos funestos personales que los que desgraciadamente se lamentan. ¡Dios se haya apiadado de los que sucumbieron!

En estos acontecimientos suele haber incidencias que merecen especial mención, que no deben pasar desapercibidas, por la moral que encierran y me dirijo á usted para hacerlas públicas.

Una vecina de un piso tercero de la casa contigua á en la que sucedió la catástrofe, se hallaba en cama recién parida, y al cuidado de una Sierva de Jesús; al incorporarse para tomar una taza de caldo que la Sierva la daba, exclamó sobresaltada ¡por Dios hermana! ¿qué es lo que pasa? he sentido y siento ruido extraño, ¡parece que se oscurece la habitación! La Sierva apercibida se aproximó al balcón para cerciorarse de lo que ocurría, y vió que una densa nube de humo betuminoso tapaba los cristales, y no puedo menos de aterrarse y dominando aquella angustiosa zozobra volviendo á la cabecera de la cama y con aparente calma dijo:—Debe haber algo de incendio en la Botica, no se apure usted.—¡Ay por Dios hermana no me abandone, ampáreme! ¡Hijos míos...!—No tenga usted cuidado, no se aflija, no estará usted sola un momento, lo que de usted sea, será de mí, suceda lo que suceda, esperanza en Dios. En la habitación habia una niña de cinco años y un niño de tres.

El incendio en pocos momentos tomó aterradoras proporciones porque la mezcla de azufre, pez, resina, brea, alquitran y otros ingredientes no menos combustibles, eran los que alimentaban al destructor elemento, formando una atmósfera que en muy poco tiempo hubiera producido la asfixia y la muerte á los que allí se encontraban, lo que no sucedió, por un milagro.

La Providencia divina que todo lo tiene dispuesto segun conviene á las criaturas, permitió que en el acto llegase á la habitación un hombre lleno de los mejores sentimientos y con él dos Siervas de Jesús ¡qué alivio tan grande en tan críticos momentos, cuando todo era aflicción, congoja y desconsuelo! El hombre envolvió en unas mantas á la que estaba en cama, y cargando con ella salió de la alcoba, y á pocos pasos en la escalera, encontró personas que le ayudasen en tan buena obra; la Sierva de Jesús con la niña recién nacida en brazos le siguió hasta que la puerpera fué trasladada á sitio seguro; las otras dos Hermanas cogieron á la niña y al niño, les llevaron á la casa de Comunidad adonde les tuvieron dos días cuidándoles como ellas saben hacerlo, con la mansedumbre y sencillez que lo hacen siempre las Hermanas de la Caridad, las hijas de San Vicente de Paul.

El comentar este proceder sería rebajar su mérito; solo debemos hacerlo público para que si alguno lo ignora sepa que solo las personas poseídas de caridad cristiana ejercen estos actos de verdadero heroísmo, y que nadie aventaja en practicarlos, á las Hermanas de la Caridad; y si no eran bastantes las pruebas heroicas que tienen dadas en los terremotos, inundaciones y epidemias, una vez más las han dado en Búrgos, exponiendo sus vidas en los incendios por bien del prójimo, sin halagos mundanos, esperando con ansia el premio eterno que Dios tiene preparado á los justos.

Apesar de tan inesperados y terribles trastornos ninguno posterior ha habido que lamentar, todo volvió á su orden habitual, dando mil gracias á Dios y á las personas caritativas, particularmente á la dueña de la casa á donde trasladaron á la puerpera (que fué al estanco) permaneciendo en ella dos días; y á los dependientes del Palacio Arzobispal, quienes tan pronto como se presentó la Sierva en busca de caldos para la recién parida, se los proporcionaron en el acto, y en la misma tarde repetidas veces, ofreciendo además cuanto se necesitase.

Tal es, señor Director, la verdad de lo sucedido que agradecerá inserte en su ilustrado periódico, quien con este motivo se reitera suyo afectísimo S. S. Q. S. M. B.—MARIANO IZQUIERDO RODRIGUEZ.

Búrgos 26 de Enero de 1886.

¡Un candidato más!

Querido Amir: me decido á aspirar á diputado, y, es claro, el voto te pido de contado.

No pienses que una camama voy á largar al distrito; tengo ya escrito un programa tan bonito!

Tan bonito y tan barato que por mal que me quisiere se quedará furulato quien le viere.

Escucha en primer lugar tengo esta oferta anotada; me comprometo á no hablar ni hacer nada.

Nada que sea importante al distrito y su valía, que en cuanto á lo á mi tocante ya varia.

Eso el modo yo vere, como si no hiciera nada, de procurarme el café con tostada.

A las formas de gobierno las juzgo accidentes, tipos... Para mí solo hay de eterno los principios.

Y de apuntarlos, el modo de ejecutar, y cargo queda; ya sabré tragarme todo lo que pueda.

Ya ves que á laucha voy, como si fuera á una boda; y que un candidato soy á la moda.

A la moda que yo sé componer, algunos miles que forman un tajo de zascandiles.

En que hay mucho caballero que toca solo el registro de que le apoye, sin el ministro.

Yo me ácojo á él en verdad y tengo el triunfo seguro. Habiendo sinceridad no me apuro.

¿A qué pensar en casarme ni emprender ninguna obra si sé que con sinceridad hay de sobra?

Desde mucho tiempo ha me la tengo yo tragada; sin-cero equivale á sin-nada.

Por-eso aunque solo cuento contigo Amir, sin recato; decidido me presento candidato.

Y elegido he de salir aunque se opongan los cielos. No hay quien pueda con Amir y K. MELOS.

Glorias artísticas.

Esa sencilla armazón, formada por los dos arcos diagonales, es justamente el principio, de donde procede la admirable estructura é incomparable belleza del templo cristiano y aun la denominación de su arquitectura. Así es que algunos llaman ojiva á dicha armazón; aunque lo más general es, dar este nombre á los arcos apuntados que resultan necesariamente, si los de frente y costados, que corresponden á los cuatro lados del rectángulo-base, han de alcanzar el nivel, que ya tiene el vértice de la bóveda.

Dicha armazón abrió el camino á otras combinaciones, todas de sencilla construcción y que dieron por resultado bóvedas de una firmeza, hermosura y elegancia, que jamás se habían conocido en ningún género de arquitectura y que no se conocieron ni se conocerán despues. Tales es, aunque en pequeño, la de Santa Águeda, contigua al Altar mayor, entre cuyos arcos ó nervios diagonales están intercalados otros en doble número, produciéndose agradados compartimientos, que permiten para mayor realce, dar distintos giros á las bóvedas. Tales son muy especialmente las bóvedas de la capilla de la Natividad en San Gil y en la Catedral lasde la de San José, del Condestable y Cimborio, llamado vulgarmente el crucero, en las cuales, despues de convertida la base cuadrada en octógona por medio de pechinas, es tal la combinación de los nervios; que

resultan aquellas, formadas con grande gracia y valentía, de superficies cilíndricas esféricas y la plana-círculo, de bastante dimensión, que ocupa la parte central, decorada con preciosos calados.

Además de estas tres clases de bóvedas, que pueden llamarse fundamentales en el arte cristiano, hay otras varias, en que aparecen dibujos caprichosos ó alegóricos, formados por delicados nervios, moldurados en relieve; como se ven en Santiago, en la capilla de Santa Catalina (vulgo Sacristía vieja) y otros templos de esta capital y fuera de ella.

Me he detenido, aunque no como se merece, en la descripción de las bóvedas propias del arte cristiano: porque bien puede afirmarse, que donde está la mejor techumbre, está la mejor arquitectura; que eso quiere decir esta palabra, compuesta de dos: una griega «archos», que quiere decir «principal» y otra latina «tectum» techumbre.

Esta superioridad y excelencia, que indisputablemente tiene nuestra arquitectura sobre todas las demás, por razón de sus propias bóvedas, sube de punto, cuando con grande placer y sorpresa, se ven sustentadas por débiles y elegantes miembros, hacia los cuales llamaremos la atención en el siguiente artículo.

Se despide, como siempre de V. Sr. Director, su amigo y Capellán Q. B. S. M. TORIBIO MEDINA.

Abyssus abyssum invocat.

¿Qué es esto? ¿Qué se pretende? ¿Hasta cuándo se ha de abusar de este noble pueblo?

No basta sacrificarle con exacciones continuas, y periódicamente aumentadas, para que ahora, sin reflexión alguna, se le pidan imposibles en la malhadada contribución de consumos.

Como ya decíamos en el número pasado, el gobierno pide á nuestro municipio la espantosa cantidad de 587.000 y pico de pesetas, sin considerar que, de quedarse con ese arrendamiento, tendrá que subir las tarifas de un modo que seguramente se atraerá la justa indignación del pueblo.

De nada han valido los esfuerzos de nuestros representantes populares, que en esta ocasión, seamos justos—han demostrado su deseo de administrar lealmente nuestros intereses.

587.000 pesetas! Por ventura cree el gobierno que estamos tan holgados de numerario que podemos corresponder á sus exigencias?

¿Cree el señor Camacho, mejor dicho esa calamidad que en Búrgos le representa, que es posible atender una vez más á sus incesantes exacciones, que concluirán por arruinar al pueblo, si antes no se exaspera y pierde el título de pacífico y leal, que orla sus escudos?

Ah, pero si al fin adelantase algún producto para el Erario, malo y todo, aún tendría disculpa. Pero la lógica brutal de los números nos demuestra que es imposible, de toda imposibilidad hacer producir á la renta de consumos, esas temeridades que se nos piden.

Nunca, ni en los mejores tiempos de nuestras cosechas, ni en las más fructuosas épocas de las transacciones mercantiles é industriales, ha podido alcanzar el gobierno esa fabulosa cantidad, que ni él con sus administradores, ni un arrendatario con sus exigencias, ni nadie, podría conseguir del mercado de Búrgos.

Veamos ahora si tales ilusiones son posibles.

Table with 3 columns: Pesetas, Cts., Recaudó el municipio es los años económicos de, and Gastos de recaudación á.

En cada año por las frutas verdes y secas etc. no tarifa das á 35.000. Gastos de recaudación á 100.000.

Quedó un producto líquido en cada año de, Se pagaba al Tesoro.

Perecía por tanto el Ayuntamiento. De manera que viene á resultar que el Ayuntamiento al pagar á la Hacienda, según el encabezamiento de 328000 pesetas, abonaba más de un 52 por 100 de los productos que en líquido obtenía.

Ha conseguido la Hacienda en el semestre anterior 420000 pesetas, pero deduciendo lo que el municipio entrega, ha venido á percibir 238000 pesetas, que unidas á las 18.000 que próximamente por el 10 por 100 se le abona en concepto de recaudación, aparece que en dicho semestre ha recaudado por ella unas 256000 pesetas.

Si agregamos igual cantidad por el semestre actual, tendremos una cifra de ingresos para la Hacienda de 492000 pesetas al año.

Y habiendo entregado el Ayuntamiento anterior-

mente por encabezamiento 328000 resulta al parecer una diferencia de 164000 pesetas.

Peró... de esta cifra hay que hacer las siguientes deducciones. 130000 pesetas de personal, material, arrendamiento de casetas y otros gastos calculados, quedando reducida la expresada cifra á 340000 pesetas.

Mas como el segundo semestre, que ha comenzado, según lo demuestran los dias que llevamos del mes que hoy termina, y por lo que en años anteriores ha sucedido siempre, nos di una baja en los ingresos de 20000 pesetas mensuales, ó lo que es lo mismo 120000 hasta el 30 de Junio.

Estos datos ofrecen como último resultado una pérdida segura al Erario de 50.000 pesetas.

Adicionemos á esto que las tarifas con los recargos actuales no se pueden sostener: que la intervención del Ayuntamiento—quizás en mal hora aconsejada—ha influido notoriamente en la recaudación, y que en cuanto se retire, descenderá la venta.

De modo, que, como hemos intentado demostrar, no solo se perjudica notablemente al pueblo, sino que además se perjudican los intereses de esta pobre Patria.

¡Gozaos en vuestra obra, oficinistas! Pero, qué... ¿No tiene aun esta tierra hijos en el poder que puedan defendernos en las esferas oficiales?

¿No hay quién, fiado en la rectitud de este pueblo, en sus antecedentes y, sobre todo, en la justicia de su causa, haga llegar á los oídos del ministro de Hacienda, las justas quejas de nuestro municipio, la indignación del pueblo?

¿No hay quien demuestre, como nosotros lo hacemos, lo erróneo de esos cálculos, el perjuicio que para el Tesoro resulta, y la situación aflictiva en que, por tan descabelladas tarifas, se coloca la agricultura, la industria y el comercio, que son la única base de la riqueza de los pueblos?

¿Y aún se pretenderá que vayamos á las urnas para dar con nuestros votos el apoyo que necesitan los gobiernos?

Hagásenos justicia, justicia y nada más, que no es pedir mucho. De otro modo, como decíamos en el título de este artículo, «El abismo llama al abismo» y estas palabras de David serán el eterno remordimiento de años hombres que pudieron hacernos un gran bien sin perjuicio de sus intereses.

Campanadas.

Todas las reclamaciones que, con motivo del reparto, hayan de hacer los señores suscritores, y anunciantes de la capital, deben dirigirse á la Imprenta de este periódico, que un empleado de la Administración se encargará de atender.

Bonitos, hermosos, lucidos, encantadores, magníficos, bellos, preciosos y superabundantemente extraordinarios son los paseos de Búrgos!

Sobre todo en los alrededores del Palacio de Justicia y nuevas calles adyacentes. Por allí no digo con zancos, ni en globo se puede pasar.

Aquello en lugar de ensanche de la población, paseo de la Isla, porvenir de Búrgos, barrio de La Crema, pensil castellano, es alfár en ejercicio, laguna enfangada, pescadero de anguilas, bebedero de patos y barrizal continuo.

¿Y pensar que el presupuesto del pueblo consigna una buena cantidad para que las calles y paseos estén siquiera transitables!

Peró, es claro: cuando se arreglan los paseos no se hace sino echar tierra sobre tierra, sin buscar un cascajillo apropiado, como se usa en otras poblaciones, ¿que ha de resultar?

Pues... tierra y con agua, sopas... digo barro y más barro, y gastar infructuosamente, y hacerle á uno renegar del municipio y de todo lo renegable.

¡Sr. Alcalde, por los clavos de Cristo, haga V. S. de modo que el piso se arregle de una vez para siempre, aunque el gasto sea mayor, y no permita que el corrutón de Martínillo vuelva á casa siempre hecho una compasión, con los coturnos desechos y los gregüescos mosqueados!

—Martínillo ¿si tú fueras jefe de ronda ó lugar teniente de Chambelán, y recorriendo de noche las calles te encontraras un ciudadano que al verte echase á correr, dejando su bulto en la huida, y aquel bulto fuera un saco, y en el saco hallase una veintena de besugos, que harías?

—Pues convidar á fresco al que me acompañara, almorzar de lo lindo y vender luego el resto de la pesca.

—Pero hombre ¿y quién eres tú para decomisar pesca, y dentro de puertas y para disponer de lo que no es tuyo?

—Pues yo, en el mero hecho de tener algun poder chambeliano, soy juez, escribano, alguacil y dueño y poseedor de todo cuanto me encuentre.

—¿Y no sabes que te expondrías á ser llevado á los tribunales?

—¡Bah, señor, y de qué chochees se acuerda!

—Veo, amigo Martín, que no eres tú el único aprovechado del mundo.

Anuncia el telegrafo que el Gobierno está dispuesto á la revisión y rebaja de las tarifas de ferro-carriles.

De todos modos, el país no quiere rebajas sin unificación. Esta, esta es la que hace falta.

Todo lo demás, no dejarán de ser dedaditas de miel, que en nada salvarán la angustiosa situación del comercio y de la marina mercante.

Los que sientan impulso de emigrar á América en busca de una fortuna que no han de encontrar allí, deben leer noticias como esta.

«Londres 6.—Segun despachos oficiales de la Republica Argentina, durante el mes de Diciembre último, han llegado allí mas de 16 000 inmigrantes, procedentes de Europa.

—Fabrá.»

¿Se harán todos ricos? ¿Cuántos de estos aumentarán el considerable número de los que allí viven en la miseria?

Los acomodadores del teatro en palcos y butacas, tendrán en adelante su correspondiente uniforme.

Los demás, que se conoce que la comisión les aprecia en bien poco, vestirán de gorra. Pero no hay que confundirlos con los que se cuelan en el coliseo y andan atisbando que butaca está vacía para darse pisto á cuenta del abonado ó de la empresa.

El Duero se ha salido de madre. Vamos, sin duda por imitar á Romero que se ha salido de... padre.

Otra vez han robado de la Iglesia de Arenas los badajos de las campanas.

Y aqui, nada. Sin venir los señores ladrones á llevarse tantos badajos descompuestos como tenemos!

John Lemoine, el célebre periodista francés, sintetiza de esta manera en el Journal des Debats el desenlace del conflicto de las Carolinas:

«España—dice—recibe satisfacciones ideales; Alemania compensaciones materiales. Don Quijote conserva sus molinos de viento y el Sancho Panza germánico se queda con la harina.»

¿Y pensar que esto puede decirse, y muy justamente, en los instantes en que el rey-zuelo de Samoa ha logrado que el príncipe de Bismark desaprobe el proceder del almirante Werner y que la bandera alemana sea arriada en el archipiélago!

¿Pensar que ha significado más para Alemania un régulo Océánico...!

Otro municipio rumbo. Se anuncia la vacante de la plaza de médico-cirujano del pueblo de Villodre dotada con... [veinticinco pesetas anuales]

«Viva el lujo y quien lo trujo! Leo con profunda sorpresa. «El emperador Guillermo ha agraciado con la gran cruz del Aguila Roja al general Blanco.»

Cosas estupendas por aquí suceden, unos toman cruces y otros las devuelven.

En Barcelona se ha descubierto una fábrica de billetes del Banco de España. Y los artistas han sido enchiquerados.

ya un modo de proteger la industria nacional!

El pasado mañana hay dispuesta una comida entre varios jóvenes animados, han tenido una acertadísima elección en panjares y vinos que han de servirse. Parece ser que convidarán á algunos ciudadanos conocidos por su buen humor, y á otro sibarita refinado de esos que se acuerda de memoria los versos de Ruiz de Alarcón que dicen así:

«Quien bien come, bebe bien; Quien bien bebe, concédeme Es forzoso que bien duerme: Quien duerme, no peca; y quien No peca, es caso notorio Que, si bautizado está, A gozar del Cielo va Sin tocar al purgatorio. Esta arguye perfección: Luego, según los efectos, Si los santos son perfectos, Los que comen bien lo son.»

En esta comida estará terminantemente prohibido hablar de amores y de política. El seguro que no son cesantes estos caballos.

Tengo, lector, una duda que martiriza mi alma, y me agobia, me entristece, me desespera y me mata. ¿Y no querrá Dios clemente que de la duda yo salga? Di, señor, ¿en que se ocupa el gran general Quesada?

De la Diputación provincial de Barcelona ha desaparecido 42.600 duros, llevándose en compañía el cajero que los custodiaba.

Dichoso aquél que tiene dinero en caja y en cuanto se descuidan con él se larga, Y con sigilo es lo mas que se dice: no ha sido habido.

Leo. «El Señor Administrador de la renta que cesado hoy, puede estar altamente satisfecho...»

Esta es una burla de muy mal talante ¿está satisfecho quedando cesante?

En un juicio oral: El procesado: —Fido á la sala que se me aplique el indulto y acaba de dar el gobierno para los delitos políticos.

El Presidente. —Procesado, usted no sabe lo que se dice. ¿Tais procesado por haber cometido un asesinato, perpetrado en la persona de vuestra esposa.

El procesado: —Pues por eso señor Presidente, ¡como era mamá política...!

I. A Bruno Galapagar mandóle su confesor que rezase con fervor tres credos ante un altar. —¡Tres credos!— exclamó Bruno. —No es posible, aunque me duela. —¿Por qué no? —¡Porque en la escuela sólo me enseñaron uno!

II Según la gente le trata, Luciente, cuando receta, es un doctor escopeta que á cuantos apunta mata. Pero esto no es positivo, porque yo sé que Luciente no tuvo más que un cliente, ¡y se lo enterraron vivo!

U. SEGARRA BALMASEDA.

* * *

Suma y sigue. Asciende á más de 40,000 duros el desfalco descubierto en la caja del ayuntamiento de Oropesa.

Y aquí Martinillo arguye que un pueblo que así se expresa en vez de ser Oro... pesa debe llamarse Oro.... juye

El Señor Rodríguez Correa, director de Administración, parece que se propone ultimar inmediatamente unos 4.000 expedientes—¡horror!—que dormían el sueño de los justos en su departamento.

Pero ¿por qué no han de hacer otro tanto los demás directores?

Porque sí, porque no, y por otras razones.

El representante de la compañía francesa «El Fenix,» Señores Micieces, ha satisfecho por desperfectos en las casas de los señores Ortega y Miguel, con motivo del incendio de la botica del Sr. Balboa, 119 pesetas al primero y 48 al segundo.

Así, así, con justicia y prontitud se acreditan las compañías de seguros.

Lector altivo ó chiquito, si oyes la gaita asombrado, di que es San Lesmes bendito ¡patrón de un pueblo ilustrado!

También si nos descuidamos tenemos nuestra magita de inundación.

Pero, afortunadamente, no ha habido otra cosa que la alarma en los vecinos y la vigilancia de la autoridad.

¡Es claro, como que vamos estando tantas veces con el agua al cuello!

¿Cuénto.

Tenía un burro Ginés humilde, bueno, paciente...

En fin un contribuyente de la cabeza á los pies.

Para probar su valor Ginés, que mucho no alarga...

le iba aumentando la carga de muy grande á mayor.

Pero llegó cierto día en que el asno se cansó, no pudo más, y cayó con el peso que tenía.

Ginés, robusto baturro, que tenía el genio malo, tomó con coraje un palo y lo rompió sobre el burro.

El cual, en un dos por tres, harto de golpes y voces, se levanto dió dos coces, y estralló al pobre Ginés.

Este apólogo ejemplar, lector amable recuerda, por qué á fuerza de tirar se suele romper la cuerda.

«La Liga burgalesa contra la ignorancia» ha aumentado sus cátedras con la de francés, cuyo idioma comenzará á enseñarse desde mañana.

La matricula se halla abierta para los que deseen aprender la lengua de Moliere.

Por aquello de que el saber no ocupa lugar. Conque á estudiar que hacen falta sabios...

porque quien sabe si algún día tendremos que emigrar á Francia, viendo como se ponen las cosas, y pedir en francés puro y neto el pan nuestro de cada día.

En este mes de Enero, que hoy termina, ha recogido la guardia civil de esta provincia veinte y siete armas por cazar en días vedados, habiendo hecho setenta y cuatro denuncias en los pueblos de Vitoria, Fuentelcesped, Redecilla del Campo, Tardajos, Poza, Briviesca, Vilbiestre del Pinar, Villamayor, Rebolledas, Abellanosa, Miranda, Ircio, Sedano, Quintana, Roa, Villafruela, Aguillo, Peñaranda, Puras,

Quintanilla del Agua, Torresandino, Fuentelencio, Fuentecen, Villavela y Gumiel del Mercado.

El benemerito cuerpo ha cumplido con su obligación: ahora sólo falta que los jueces municipales hagan lo propio, y que no se crucen influencias para devolver las armas á esos aprovechados cazadores, porque entonces es como si la guardia no hiciera nada y nosotros nos estuviéramos callando.

Diálogos de actualidad

—Ayer reñí con Hilario.

—Me extraña, siendo tan bueno.

—No es bueno, que es partidario... —¿De Zorrilla?

—De lo ajeno.

—De tu esposo, Genoveva, ¿por qué te separas, di?

—Chica, porque se subleva... —¿Contra quién?

—Pues... contra mi.

—¿Qué es usted?

—Soy petrolero.

—Ya lo oli.

—Es muy natural que lo oliese, caballero, vendiendo aceite mineral.

Si por venir de los Estados Unidos la noticia debe ser puesta en cuarentena, tal vez dentro de breves días circule con patente limpia de toda inverosimilitud.

Un fotógrafo de nueva City (California) acaba de descubrir una nueva aplicación de teléfono, que va á devanar los sexos á los inventores eléctricos.

Sustituyendo con una hoja de selenio de medio milímetro de espesor la plancha vibrante de un electrónomo Malche ó Adér, las dos personas puestas en comunicación pueden verse, cualquiera que sea la distancia que las separe, porque una y otra quedan iluminadas por un foco eléctrico.

Colocados además unos espejos bajo el aparato de una manera especial, las figuras son reproducidas por las vibraciones del selenio, permitiendo que mutuamente sean vistas por los comunicantes en los dos extremos de la línea.

Se han tomado ya fotografías instantáneas de esas imágenes, si bien un poco vagas, porque los objetivos no han podido ser enfocados con suficiente rapidez á causa de la irregularidad del foco eléctrico.

Sin duda estas imperfecciones, propias de todo invento en su infancia, desaparecerán pronto, hallándonos, por lo tanto, en visperas de ver y hablar en todo momento á cualquier persona y cualquiera que sea la distancia.

Los fotógrafos de más fama van hacer su Agosto, pues desde su galería de Madrid podrán retratar á todas las personas que lo pidan de cualquier pueblo de España ó del extranjero, sin abandonar su domicilio, Bastará que haya en el pueblo comunicación telegráfica y un aparato fotoléctrico.

CARTA de la simpática Elvira á el piscivoro dependiente de comercio Alfredo Madapolán y Balduque.

Recibí tus tontas letras y no comprendiendo tal monserga, me apresuro á plantarte unas calabazas como unos soles, pues no quiero por novio á un dependiente presuntuoso de que con la carta á que me refiero dá prueba de ser competidor de aquel célebre... de Cória. Tal vez aquél escribiría cartas mas oportunas á su novia.

Las señas que me das son falsas, pues me consta que en el Comercio que me indicas no hay dependientes, así que para evitar estravio, te dirijo esta á tu antigua residencia, Nido de chorlitos adherido á el Alcornoco que consabido. Te dice adios tu amiga

Leemos en La Crónica Mercantil.

Valladolid 26 de Enero de 1886.

«Sr. Director de La Crónica Mercantil.

Muy señor mio: Cumpliendo con un deber de gratitud hácia la compañía «La Urbana» que tan

dignamente representa en esta capital el señor don Francisco Perez, tengo el propósito de hacer público por medio de la prensa, para satisfacción de los demás asegurados y de la suya, que por consecuencia del fallecimiento de mi sobrina doña Luisa Martin Monzón (q. D. h.) que se hallaba inscrita en esta sociedad desde el mes de Setiembre del año próximo pasado, con una póliza de 20.000 pesetas, me han sido estas satisfechas por la expresada Compañía con una regularidad mercedora de la mayor alabanza; pues desde la fecha en que se entregaron los documentos indispensables para hacerse el pago no ha tardado en realizarse éste mas que el tiempo preciso para ir y venir la aprobación de París.

Esperimento un verdadero placer en suplicar á usted, señor Director, inserte en las columnas de su apreciable periódico las precedentes líneas, anticipándole por ello las gracias y reiterándole con este motivo suyo afectísimo y S. S. Q. B. S. M.

MATEO GARCÍA AFABA.

SEGUROS SOBRE LA VIDA.

Hace poco tiempo que la compañía «La Urbana» pagó en Bruselas un seguro de 1.500.000 pesetas; en Valencia dos, uno de 25.000 y otro de 20.000 pesetas y otros varios en diferentes puntos, todos ellos con una prontitud admirable y hoy vamos con satisfacción el comunicado inserto mas arriba pagado con puntualidad otro seguro de 20.000 pesetas por consecuencia del fallecimiento de su sobrina doña Luisa Martin Monzón, que tan solo había satisfecho una anualidad.

Director en esta provincia. Don José Martin, Fernan-Gonzalez, 21.

Desde el 1º de Setiembre de 1884, un Sello de Garantía, conteniendo las palabras francesas: Union des Fabricants pour la répression de la Contrefaçon, se aplica como un sello de correos en todas las cajas de pilóloras que salen de la Farmacia del Doctor Dehaut, de Paris.

Federico Carranza, Relojería, Platería y artículos de óptica calle del Cid, número 4. BURGOS.

DAD HIERRO á vuestra hija, decía un médico consultado por una madre acerca de su hija, que sufría de anemia y palideces de color. — ¿Pero qué hierro daré á mi hija? pregunta la madre. — EL HIERRO BRAVAIS, respondió el doctor, pues es la preparación que más se aproxima á la forma en que el Hierro está contenido en la sangre, y por consiguiente sus efectos son superiores á todos los demás preparados ferruginosos. En todas las Farmacias. — Exigid la firma.

Intereses generales.

MERCADOS.—Burgos.—Fanega de trigo blanco á 35'84, id. rojo á 35'28, id. á laga á 35'16, cebada á 25'68, centeno á 00'00, avena 14'80, yeros á 32'96, alubias á 88'60, lentejas á 44'92, habas á 43'32, muelas á 61'28, harina de 1.º á 16'16, id. de 2.º á 14'80, id. de 3.º 13'64, patatas á 1'68.

Briviesca.—Trigo blanco á 39 rs. fanega, id. rojo á 38, á laga á 40, cebada á 23, centeno á 25, avena á 15, yeros á 34, garbanzos á 000, alubias á 00, lentejas á 00, habas á 30, muelas á 29, harina de primera á 15, id. de segunda á 14, id. de tercera á 13, salvado de primera á 8, id. de segunda á 7, id. de tercera á 6, y patatas á 0.

Oña.—Trigo blanco á 44 rs. fanega, rojo á 42, á laga á 43, cebada á 24, centeno á 28, avena á 18, yeros á 31, alubias á 86, lentejas á 48, habas á 40, muelas á 60, salvado de segunda á 23, patatas á 2'50 arroba, vino tinto á 17'50, cerdos al destete de 35 á 45, id. de un año á 42 rs. arroba.

Melgar de Fernamental.—Trigo blanco las 92 libras á 38, id. rojo de 00 á 00, cebada á 24, centeno á 25, avena á 15, yeros á 32, garbanzos á 120, alubias á 100, lentejas á 44, muelas á 50, harina de primera á 14, id. de segunda á 13, id. de tercera, á 11'50, salvado de primera á 14, id. de segunda á 10, id. de tercera á 7.

Para los Zapateros.—En la fábrica de Calzado de P. Hernandez, sita en la calle de San Juan, 18 y 20, se admiten en todo el mes de Febrero hasta 30 oficiales que sepan bien cumplir su cometido, y 8 aprendices que cuenten un año ó mas de oficio: dicha casa permite al operario toda clase de seguridad y constancia en el trabajo por todo el año, sujetándose para ello todo individuo que en la misma perciba jornales por su trabajo, la tarifa de precios y condiciones que por el mismo dueño se encuentra autorizada en los talleres.

Se traspasa una taberna, con todos sus enseres en la Plaza de la Audiencia, número 8, para entenderse con su dueño, Juan Blanco. 4-2

Solar en venta. Se vende uno de 742 metros superficiales, á voluntad de su dueño, con entrada por las calles del Tinte y Miranda de esta Ciudad; cubierto recientemente, en el que tiene hoy sus talleres el señor Brousse. Para su compra entenderse con don Angel Tudanca, Fernan-Gonzalez, número 25, 3.º.—BURGOS.

BURGOS: Imp. de A. Diez y Comp. Huerto, del Rey, 21,

EMULSIÓN ANGULO.

Medicina agradable y verdadera, aceite de bacalao con hipofosfitos. Cura la tisis, escrófulas, raquitismo, catarros, debilidad general.

Con el fin de que nuestros favorecedores no se dejen fascinar por las exageradas pretensiones y encomios de las preparaciones similares...

Cada onza de peso próximamente 30.555 gramos contiene: Aceite de hígado de bacalao 35'5 por 100, Glicerina 18'5, Agente emulsivo é hipofosfitos (próxi- mente.) 3'1, Agua por diferencia 42'9, Esencia de casta para aromatizarla.

Resulta que este excelente preparado, que según los anuncios y certificados que los acompañan, constituye el super omnia, se convierte después de visto el análisis en una sustancia de escasi- simas propiedades terapéuticas.

PILDORAS DE BLANCARD. Yoduro de Hierro Inalterable. NEW-YORK. Aprobadas por la Academia de Medicina de París. PARIS. Participando de las propiedades del Iodo y del Hierro, estas Píldoras convienen especialmente en las enfermedades tan variadas que determina el germen escrofuloso...

ZARZAPARRILLA de Bristol. EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE. El remedio mas pronto y seguro para la curacion de Llagas Inveteradas, Erupciones malignas, Escrofulas, Sifilis, Reumatismo, y toda clase de enfermedades provenientes de impureza de la sangre y los humores.

A los enfermos del estómago.

Ni uno solo deja de curarse, sea dolor, acedías, malas digestiones, vómitos, eructos, inapetencia, etc., con los afamados

Polyos anti-gastrálgicos de Romeo.

Depósito en Búrgos, Farmacias de Escolar y Llera.

ANUNCIO AL PÚBLICO.

El tinte que estaba situado en los CUBOS, y que tan buenos servicios viene prestando al público de día en día con sus trabajos, se ha trasladado al paseo de la ISLA, donde estuvo situada la Fotografía de Yncán, con el fin de mejorar las condiciones del establecimiento.

Se tiñen toda clase de prendas de señora y caballero, dando colores permanentes en sedas, lanas, cáñamos, algodones, etc.—Los abrigos, tanto de señora como de caballero, se tiñen sin deshacerlos, dejando dichas prendas bien acondicionadas.—Se limpian toda clase de prendas, dejándolas como nuevas, como así mismo guantes, sin que les quede ningún olor.—Se tiñen pieles de lana, de todos cuantos colores se deseen, y se prensan toda clase de telas del país, con prontitud, esmero y toda la economía posible, bajo la dirección de JUAN MARTINEZ, paseo ds la Isla, y Cantarranas, número 11.—BURGOS.

CRÈME SIMON. NUEVO Cold-Cream especial. Que Blanquea y Suaviza el Cutis. MARAVILLOSO PARA LA TOILETTE diaria. Soberano contra todas las Afecciones de la Piel ocasionadas por el Sol, las brisas del Mar o el Frio.

SIMON, 36, Rue de Provence, PARIS. Don Julian Fournier, BURGOS.

ANUNCIO IMPORTANTE.—Recluta

de voluntarios para el servicio militar, con destino a los Ejércitos de ULTRAMAR. Legalmente autorizado DON JUAN TRUEBA Y CARRADA, para que con arreglo a la Real orden de 24 de Junio último, pueda reclutar voluntarios con destino a los Ejércitos de Ultramar...

LAS MAQUINAS SINGER PARA COSER

SON INDISCUTIBLEMENTE LAS MÁS POPULARES

VENTA ANUAL MAS DE 600.000 MAQUINAS!

TODOS LOS MODELOS

A PESETAS 2,50 SEMANALES

AL CONTADO: 10 POR 100 DE DESCUENTO.

Enseñanza gratis a domicilio.

PIDANSE CATÁLOGOS ILUTRADOS, que se dan gratis

44, Espolón, 44.

BURGOS.

Toda máquina SINGER lleva esta marca de fábrica

en el brazo

Para evitar engaños, cuídese de que todos

los detalles sean exactamente iguales.

Mucho cuidado con las falsificaciones é imitaciones alemanas!!

La Margarita en Loeches antibiliosa, anti-

HERPÉTICA, ANTIESCROFULOSA, ANTISIFILITICA Y RECONSTITUYENTE. Es la ÚNICA agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra.

COM A FRANCESA FUNDADA EN 1819.

Seguros sobre la vida

Seguros contra incendios.

Participacion anual de los asegurados en el 50 por 100 de los beneficios de la compañía.

Para informes; D. ANDRÉS MICIECES, Sombrerería, 2, en Burgos.

Roselina de L. Sanchez Pablo, para su-

avizar y blanquear el cutis: quita las manchas de la piel, destruye las pecas y los restos de las erupciones herpéticas, hace desaparecer las escoraciones ó escoceduras de los niños, aclara la vista y corta la irritación de los párpados.

Juventud. BLANCO-AMORE. Belleza.

DE M. PLANÈLLS. Dedicado á la princesa Herninda de la casa Pessy, de Italia.

¿Queréis aumentar y conservar eternamente vuestra hermosura? ¿Queréis deslumbrar por vuestros encantos las que no sólo muy favorecidas por la naturaleza y las que por la edad ó las enfermedades habéis perdido el brillo y frescura de la juventud? Usad una sola vez el Blanco-Amore y hallareis justificada la fama universal de este incomparable producto.

Precio: 4 pesetas tarro.

EN BURGOS: Perfumería y Peluquería de Santiago M.º Gonde. ESPOLON, 44.

PAPIER WLINS

Soberano remedio para la rápida curación de las Afecciones del pecho, Catarros, Mal de garganta, Bronquitis, Resfriados, Romatizmo de los Reumatismos, Dolores Lumbagos, etc. 20 años del mejor éxito atestiguan la eficacia de este poderoso derivativo recomendado por los primeros médicos de París.

Depósito en todas las farmacias, Paris, 31, rue de Seine.

Nueva máquina americana para lavar la ropa blanca

En una hora, con media libra de jabón, se lavan 80 PIEZAS de ropa blanca de todas clases, quedando blanca como la nieve sin frotarla y sin ingredientes nocivos. ECONOMÍA, CELERIDAD, EFICACIA. Expedición a domicilio franco. Diríjirse a RICHARD-SCHNEIDER inventor fabricante, RUE D'ARNAULLE, PARIS, 22.—Prospecto franco. Se vendieron en Francia y en el extranjero 78,624 máquinas con certificado. No se deben confundir máquinas con las coladeras de forma cónica ó redonda.

ENFERMEDADES DE LA BOCA

PASTILLAS NIELK.

DE CLORATO DE POTASA COMPRIMIDAS EFICACES CONTRA LAS

Anginas, Crup, Ronqueras, Fetidez del aliento

é inflamaciones de la garganta.

Las PASTILLAS NIELK, calman la irritación producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables a las personas que hacen sufrir a su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.

Se venden en todas las farmacias.

Para evitar imitaciones y falsificaciones, exijase en las cajas el sello de la Sociedad Farmacéutica Española, impreso en tinta roja.

Boca.—El tesoro universal de

la boca, calma instantáneamente los más fuertes dolores de muelas, no dá lugar á sufrir úlceras en las encías, impide la formación del sarro, purifica el aliento, fortalece las encías y dá frescura constante á la boca. Es el dentífico de mejor éxito y más económico de cuantos existen. Un frasco, una peseta.—De venta en la farmacia de D. Federico de la Llera, Plaza Mayor, números 33 y 34.

Se arriendan dos neveras en

la huerta de San Francisco, de esta ciudad, las personas que las necesiten pueden tratar con D. Ildefonso Miegimolle, que vive en el Huerto del Rey.

Daniel Cortezo y compañía.

EDITORES.—Barcelona.—ARTE Y LETRAS—Suscripción permanente.—Sección 1.ª—Biblioteca ARTE Y LETRAS: Un tomo mensual lujosamente encuadernado é ilustrado con su correspondiente volumen de la Biblioteca clásica Española: 16 reales.—Sección 2.ª—BIBLIOTECA DE MARAVILLAS: un tomo mensual, encuadernado en tela con relieves y profusamente ilustrado 8 reales.—ESPAÑA—Sus Monu-

SE ADOPTA

ATODOS LOS HORNILLOS, Los. Expedición a domicilio franco. Precio 40 pts. Garantía 5 años. En las má-

ENFERMEDADES SECRETAS

CAPSULAS RAQUIN

al Balmam de Copaiba puro APROBADAS por la ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS

EL REMEDIO MAS SEGURO contra los fujos (purgaciones); el único que no deja la menor traza de su empleo: ni hedor, ni reguédos.

FUMOZE-ALBESPEYRES 78, Faubourg Saint-Denis, PARIS Y EN TODAS LAS FARMACIAS DEL GLOBO.

No se acepten sino los frascos que llevan, en la cubierta exterior, la Firma de Raquin, y el Sello oficial (impreso con tinta azul) del Gobierno francés.

SABAÑONES

La Roselina contra SABAÑONES es muy superior á los linimentos y pomadas; pues quita el picor y evita la ulceración, sin manchar ni quemar la piel. Se vende en Búrgos, Farmacia de Llera, Plaza Mayor, 34. Búrgos, á PESETAS 1'50 el frasco.

PASAJE de la Flora. LA PUREZA. JUAN G. ZAMORA. Chocolates superiores con grandes descuentos en todos los precios. En su depósito se hallan en venta los artículos siguientes: Pasta italiana extra-superior . . . 1 peseta el kilo superior . . . 0,90 idem. Del país á precios de fábrica. Especialidad en azúcares, arreglados cafés en crudo, tostado y molido, como igualmente toda clase de cacao.